



INFORMANDO

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de Circulación Interna



Año 3 Número 109

RELACIONES INTERNACIONALES

Invitada por la oficina de Relaciones Internacionales, visitó la Universidad, Amy Morrill, representante de la American University de Washington.

El Doctor Eduardo Devis, Decano de la Facultad de Derecho, atendió la visita de la representante quien ofrecerá a esa facultad cursos semestrales para alumnos, en las siguientes áreas: Política Exterior, Paz y Resolución de Conflictos, Justicia, Política Económica, Comercio y Negocios Internacionales. Los cursos de carácter internacional e interdisciplinario, ofrecen la posibilidad de realizar una práctica en instituciones gubernamentales, internacionales o empresas privadas en Washington, y tomar seminarios de discusión sobre temas particulares y estudios de casos

EVENTOS

- Julio 4** Grados de la Facultad de Enfermería
- Julio 14-19:** Curso de Actualización Teológica "Jesucristo, Único Salvador del Mundo, Ayer, Hoy y Siempre"

Recuerde que *Informando* es una publicación interna de todos y para todos. Si quiere enviar cualquier información o sugerencia por favor comuníquese con María del Pilar Fajardo, Claudia Román H. o Sandra Orjuela al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional - Prensa - a los Teléfonos 6193088-2138377 - 2131198 Ext. 114 -111 Fax. 2 159888. Gracias

INVESTIGACIÓN DE GRADO

El pasado 12 de junio, las alumnas de la Maestría: Claudia Aponte, Clara Inés Segura y Susana Ancona, sustentaron la tesis "Propuesta metodológica para la formación del INNOVADOR". La tesis fue aprobada con la nota máxima.

Esta investigación aporta varios elementos al sistema educativo: una conceptualización integrada sobre los procesos de empresarialidad, innovación y creatividad, basada específicamente en sus elementos comunes, y denominada aquí innovación. En ella, se les reconoce como procesos de aprovechamiento o generación de oportunidades de cambio, tendientes al mejoramiento o creación de una situación que beneficia la calidad de vida de las personas en particular y de la sociedad en general.

Igualmente se identifica el perfil de una persona capaz de crear y emprender procesos de cambio, es decir, un innovador. Con base en ese perfil, se propone una metodología de formación para el sistema de educación superior. La propuesta se basa en las características de integralidad, flexibilidad y actividad y está apoyada en las funciones de investigación, docencia y proyección social de la universidad. Además, sugiere una serie de técnicas educativas para el desarrollo de las cualidades del innovador.

Para potencializar las aptitudes y actitudes del perfil del innovador, la propuesta centra el currículo en unos núcleos problemáticos que sirven de hilo conductor a las funciones de la universidad, dando así una perspectiva innovadora al sistema tradicional de educación superior.

El trabajo puede ser consultado en la biblioteca de la Universidad

Unidad de Informática

La Unidad de Informática está trabajando en la conexión para la disposición de cuatro salas de INTERNET, una de las cuales será de práctica para los estudiantes y profesores.

En corto tiempo será posible estar en conexión desde la Universidad con la mayor red de computadores a nivel mundial, que le permitirá mantener contactos en cualquier idioma y con cualquier persona sobre el planeta, conectarse a cientos de bases de datos y bibliotecas del mundo; traer miles de documentos, revistas, libros, programas, estar al día en noticias del mundo y participar en foros de discusión en todas las áreas del conocimiento: educación, literatura, medicina, publicidad, arte, ingeniería, arquitectura, política, geología, derecho, periodismo, etc ■

Curso Internacional de Actualización Teológica 1997

Del 14 al 19 de julio se realizará en el Campus Universitario, el Curso de Actualización Teológica 1997 “*Jesucristo, Único Salvador del Mundo, Ayer, Hoy y Siempre*”, dirigido a profesores de Seminario y Sacerdotes en general.

El Curso desarrollará tres temas fundamentales:

-Cristología y Soteriología Bíblicas: a cargo del Dr. Miguel Angel Tábet, Profesor de Sagrada Escritura de la Facultad de Teología del “Pontificio Ateneo della Santa Croce” (Roma).

1. Perspectivas actuales de la cristología bíblica.
2. La Encarnación del Verbo, plenitud de la revelación.
3. Cristología de los Evangelios sinópticos.
4. Cristología y pneumatología en San Juan.
5. Los himnos cristológicos neotestamentarios.

-El Acceso Histórico a Jesús, Señor y Cristo: a cargo del Dr. César Izquierdo, profesor de Teología Funda-

mental en la Facultad de Teología de la “Universidad de Navarra” (España).

1. El acceso a Jesús a través de la historia. Planteamiento de un problema nuevo y antiguo.
2. Principios de interpretación y criterios de historicidad de los Evangelios.
3. La conciencia de Jesús: Mesías y Señor.
4. La resurrección de Jesús.
5. Cristo y el origen de la Iglesia.

-Cristología Dogmática: a cargo del Dr. José Antonio Sayés, profesor de Teología Fundamental en la “Facultad de Teología” de Burgos (España).

1. Del Kerigma al dogma: la cristología de los primeros siglos.
 - Cristología teológica: Cristo en la Trinidad (Nicea).
 - Cristología ontológica: la persona de Cristo (Efeso, Calcedonia).
 - Cristología Antropológica: psicología humana de Cristo (Constantinopla III).
2. Ontología de la persona de Cristo.
3. Redención y sacrificio de Cristo.
 - Elaboración histórica.
 - Comprensión sistemática ■

Instituto de la Familia

La Dra. Ana María Araújo de Vanegas, directora del Instituto de la Familia, viajó entre el 23 y el 28 de junio a Buenos Aires (Argentina), con el fin de dictar en la Universidad Austral, el curso presencial “Alegría y Dolor en la Familia”.

El Instituto de la Familia por intermedio de su Departamento de Asesoría y Extensión a la comunidad reúne padres de familia y personas que deseen adquirir una preparación específica en aspectos relacionados con la educación, la comunicación, la comprensión mutua, el análisis y solución de problemas que se les plantean en la actualidad, afianzando y ampliando su propia formación como educadores de sus hijos y de quienes lo requieran.

Dos de los programas que ofrece este departamento son:

La Aventura de Educar: dirigido a padres de familia de colegios y que desarrolla temas como:

- La familia, primer grupo educativo y núcleo esencial de la sociedad.
- Principales características de la infancia, la niñez y la adolescencia.
- Libertad: educación, conceptos y nociones erróneas.
- Educación para el amor: la sexualidad humana.
- Manipulación y moda.
- La Rebeldía como fundamento de la formación.
- Alcoholismo y drogadicción.
- Crisis de autoridad.
- Alcoholismo y drogadicción.
- Otras influencias: tiempo libre, dinero y medios de comunicación.

Juventud, Presente y Futuro: dirigido a padres con hijos universitarios, el cual abarca temas como:

- La familia como escuela de juventud.
- La familia y el desarrollo de la intimidad.
- Actitud de los jóvenes hacia la familia.
- La autoridad.
- La amistad.
- Ayudas para jóvenes en el conocimiento de sí mismos, en saber lo que quieren y en la búsqueda de ideales.
- Modalidades del amor.
- Trabajo, ocio, dinero ■



Educación

Licenciatura en Educación Pre-escolar con énfasis en bilingüismo e informática

En 1996 la Universidad de La Sabana en convenio con ASPAEN tomó el programa e inició la Licenciatura con énfasis en Bilingüismo e Informática, cuyos principios fundamentales son:

- Impartir una formación integral, intelectual, estética, ética, social y religiosa, inspirada en la concepción cristiana del hombre, de la vida y de la educación.
- Contribuir al desarrollo educativo del país cubriendo las necesidades de capacitación y profesionalización de los recursos humanos dedicados a la educación en los niveles pre-escolar.

La licenciatura tiene una duración de ocho semestres y se puede cursar en jornada diurna de 2:00 p.m. a 6:30 p.m. o los sábados de 7:30 a.m. a 6:30 p.m., para personas que laboran durante la semana.

Este programa otorga el título de Licenciado en Educación Pre-escolar con énfasis en Bilingüismo. Las alumnas que por cualquier motivo y luego de cursar tres semestres de inglés, no quieran continuar con él, pueden seguir los estudios específicos de la carrera y al final se graduarán como Licenciadas en Educación Pre-escolar.

De igual manera a través del Programa de Profesionalización para Técnicas Profesionales Intermedias en Educación Pre-escolar, se puede realizar un ciclo complementario de 3 semestres para optar por la Licenciatura, dirigido a las graduadas como Técnicas Profesionales en Educación Pre-escolar. Este se puede cursar a distancia o los sábados de 7:30 a.m. a 6:30 p.m. ■



Comunicación Social

El pasado 24 de junio, se llevó a cabo la premiación de los dramatizados que semestralmente organizan los alumnos de X semestre, bajo la dirección de Silvana Orlandelli.

Los ganadores de primer, segundo y tercer puesto respectivamente fueron:

- “Kultura Pophular”,
- “La Rigo”
- “Pum”.

Cursos de Promoción a la Comunidad

El Centro de Orientación Docente COD-CAE de la Facultad de Educación, realizará entre agosto y noviembre de 1997, una serie de cursos de promoción a la comunidad para los cuales no se necesitan requisitos académicos:

-HISTORIA DEL ARTE: Apreciación estética y valoración histórica de la obra de arte y los artistas.
Martes 2:00 p.m. a 3:30 p.m.

-DIBUJO ARTÍSTICO Y PINTURA:

Primer nivel: Fundamentos de la forma y la composición. Sábados
9:00 a.m. 12:00 p.m.

Segundo nivel: Encaje del dibujo, veladuras y empastes del color.
Sábado 9:00 a.m. a 12 p.m.

Tercer nivel: Técnicas al óleo - teoría del color. Sábado 9:00 a.m a
12:00 p.m.

-SERIGRAFÍA: Técnicas del grabado en papel y tela .
Viernes 3:00 p.m. a 8:00 p.m.

-VITRALES: Diseño y composición a partir del vidrio plano y de
colores. Viernes 3:00 p.m. a 6:00 p.m.

-FOTOGRAFÍA: Introducción a la imagen, uso de la cámara. Sábado
10:30 a.m. a 12:00 p.m.

Inscripciones: hasta el 9 de agosto. Facultad Educación casa No.2 y Oficina del COD-CAE. Edificio los Cipreses.

Información: Facultad de Educación- Artes Plásticas o COD-CAE.

No basta pensar bien, hay que saber comunicar la idea.

Napoleón decía: "los seres humanos se controlan a través de su imaginación; es lo que los distingue de los animales. Un soldado no se enfrenta a la muerte para ganar unos cuantos centavos al día o para obtener una miserable orden al mérito, nadie sino el hombre que toca los corazones puede avivar su entusiasmo".

No basta con tener una claridad absoluta de pensamiento, se hace necesario e indispensable que el líder sea un experto en comunicarlo en forma significativa, motivante y que lance a sus seguidores tras los objetivos señalados, comprometiéndolos a dar su mejor esfuerzo y a desarrollar al máximo sus potencialidades.

Tomado de Dirección de Excelencia. El Reto del Tercer Milenio. Miguel Angel Cornejo. Editorial Grad.